

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Sifat dan Lokasi Penelitian

Jenis penelitian ini adalah lapangan (*field research*) yaitu penulis langsung kelapangan untuk mencari dan mengumpulkan data yang diperlukan sesuai dengan masalah yang diteliti. Sifat dari penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif artinya, data yang dikumpulkan berupa naskah wawancara dan catatan lapangan maupun pribadi, yang ditunjukkan untuk menggambarkan seputar permasalahan yang penulis teliti.¹Lokasi penelitian dalam penelitian ini bertempat di beberapa KUA di kabupaten Kuala Kapuas .

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek penelitian ini adalah Kepala Kantor Urusan Agama dan segenap staf pegawai pada 5 KUA di wilayah Kabupaten Kuala Kapuas yang terlibat dalam tugas untuk pencatatan nikah dengan menggunakan Simkah.
2. Objek penelitian ini adalah efektifitas penggunaan sistem informasi manajemen nikah dalam proses administrasi persyaratan nikah.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi*, (CV. ALfabet,2014). Hlm. 12.

Sesuai dengan permasalahan yang akan diteliti, maka data yang dicari meliputi data-data berikut:

- a. Data primer adalah data yang diperoleh atau data yang dikumpulkan oleh peneliti langsung dari sumbernya.² Untuk memperoleh data primer peneliti mewawancarai pihak pegawai KUA pada wilayah Kabupaten Kuala Kapuas yang melakukan pencatatan pernikahan dengan menggunakan Simkah sebagai informan, sehingga secara langsung Peneliti dapat mencari dan menemukan informasi yang terjadi tentang efektivitas penggunaan sistem informasi manajemen nikah dalam proses administrasi persyaratan nikah serta dampak yang ditimbulkan dari penggunaan Simkah.
- b. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari buku-buku, literatur, jurnal koran, majalah, dan internet yang dianggap relevan dengan penelitian ini.³

2. Sumber Data

Dalam memperoleh data penelitian ini, maka penulis mengambil sumber data dari Kepala KUA beserta staf pegawai dari beberapa KUA di

² Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian; Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 2020), hlm.133

³ *Ibid*, hlm. 138

Kabupaten Kuala Kapuas yang terlibat dalam pencatatan administrasi nikah dan litelatur yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini, peneliti menggunakan beberapa teknik, yaitu :

1. Wawancara, yaitu penulis melakukan Tanya jawab secara langsung dengan informan untuk menggali keterangan tentang efektivitas Simkah dan hal apa saja yang mempengaruhi efektivitas penggunaan Simkah dalam proses administrasi persyaratan nikah.
2. Dokumentasi, yaitu penulis mencari, mengkaji dan mempelajari segala bahan yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti, seperti merekam percakapan antara peneliti dengan informan.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Pengolahan data.

Setelah data tergalikan dan terkumpul, maka langkah selanjutnya adalah mengolah data yang terkumpul tersebut ke dalam pengolahan data. Kemudian dalam pengolahan data ini ada beberapa teknik yang digunakan oleh penulis, yaitu :

- a. Editing, yaitu kegiatan untuk mengecek kembali kelengkapan dan kesempurnaan data yang sudah terkumpul, apakah data tersebut dapat menjawab permasalahan yang telah dirumuskan. Setelah data terkumpul, maka disiapkan langkah-langkah untuk proses selanjutnya.

- b. Diskripsi, yaitu semua data mentah yang terkumpul selanjutnya ditampung dan dideskripsikan⁴ serta penulis menggambarkan hasil wawancara dengan bahasa yang sesuai.

2. Analisis Data

Setelah data terkumpul seluruhnya, penulis menganalisis data tersebut dengan menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif. Analisis ini dilakukan dengan cara menggambarkan dan menelaah temuan yang mendalam di lapangan, dihubungkan dengan teori-teori yang dilampirkan pada bab II.

F. Tahapan Penelitian

Untuk mencapai tujuan yang diharapkan dalam penelitian ini, maka penulis menempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

a. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengamati secara garis besar mengenai permasalahan yang ingin diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, kemudian mencoba untuk konsultasi dengan dosen penasehat untuk

⁴ Sugiono, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta CV, 2017) hlm. 168.

meminta persetujuan, setelah disetujui selanjutnya diajukan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah .

b. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data dengan cara wawancara langsung bersama informan, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

c. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah secara intensif data yang diperoleh berdasarkan teknik editing dan deskriptif yang dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Selanjutnya data tersebut dianalisis secara kualitatif.

d. Tahap penyempurnaan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil yang telah diperoleh sesuai dengan sistem penulisan. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara intensif kepada Dosen Pembimbing sampai dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap diajukan.